

Je pensai que cette scène était le résultat de quelque faux rapport dont je démontrerais aisément l'absurdité à ma femme, et que, l'accès passé, il ne serait plus question de rien. Ah! mon cher monsieur, dans quelle erreur j'étais! Depuis ce jour fatal, ma maison est devenue un véritable enfer pour moi, et je dois ajouter, pour M. Ernest. Il ne m'arrive pas une fois de m'absenter sans que je trouve en rentrant ce malheureux jeune homme occupé à conjurer tantôt une défaillance, tantôt une attaque de nerfs. Je suis sûr que, malgré toute sa patience, qui est vraiment angélique, il maudit de grand cœur le sentiment d'humanité qui l'a fait une première fois entrer dans les secrets de notre ménage; car c'est lui qu'Armandine prend pour le confident de ses soupçons et de ses craintes; elle l'en importune à chaque heure de la journée; il n'est sorte de corvée qu'elle ne lui impose.

Dernièrement je dinai chez les parens d'un de mes élèves; je rentrai assez tard. Vous croyez peut-être que ma femme m'attendait? Ah! bien oui!... je ne sais qui avait pu lui souffler la pensée que j'étais en partie fine à l'Île-d'Amour; mais, dans le dessein de me surprendre *in flagrante delicto*, et pour ménager les convenances qui ne permettent pas à une femme de se présenter seule dans un pareil endroit, elle avait obligé le pauvre M. Ernest à l'accompagner; et tous deux dans un cabinet particulier, étaient restés à me guetter jusqu'à près de minuit.

Vers la fin de l'hiver dernier, ne s'avisa-t-elle pas, pour un semblable motif, de se faire conduire par M. Ernest au bal de la Renaissance, tandis que je dormais très-innocemment dans mon lit?

Si je voulais rassembler tous mes souvenirs, je ne finiais pas.

Outre les désagréemens qui résultent tout naturellement pour moi d'une pareille monomanie, jugez encore combien je suis confus de la peine qu'elle occasionne à mon excellent voisin. Ce n'est pas qu'il s'en plaigne, oh! mon Dieu, non! Je lui faisais hier des excuses sur le temps qu'il devait perdre, et il me répondit que j'étais bien bon et que les soins qu'il donnait à ma femme ne nuisaient point à ses études..... au contraire!

Vous comprenez que j'ai vu là une réponse dictée par la politesse; mais si vous croyez devoir faire votre profit des particularités que je viens de vous dire, je vous invite à ajouter qu'une femme jalouse est un être extrêmement incommodé, non seulement pour son mari, mais encore pour ses voisins.

LE FANTASQUE.

LA LOYAUTÉ S'EN VA.

À propos de l'ordonnance des municipalités de Districts, nous voyons que des véritables loyaux, des gens de pur sang br ton, osent, sans doute en imitation de ces rebelles de canadiens, faire des remontrances au gouvernement, se plaindre, trouver à redire à ce qu'il fait, lui indiquer une autre route, agir enfin comme s'il n'y avait plus en Canada un seul baat de corde pour pendre les gens supposés d'être susceptibles d'être suspects! En vérité si cela continue on ne trouvera pas dans toute la province assez de loyauté pour engraisser un malheureux sergent de police. Mais patience, dès que le gouvernement de sa majesté aura connaissance de pareilles escapades de l'esprit anarchique, du dragon de la marche, il n'y a pas l'ombre de doute qu'elle s'en ira s'en aller d'écarter ce qui